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《中国企业家发展信心指数调查报告》昨日发布
河南企业家更顾家，对未来充满信心，既信“市
场”，也信“市长”

超八成企业家认为
反腐降低了企业招待费

昨日，为期两天的2014亚布力中国企业家论坛夏季高峰会在郑州闭幕。闭幕式上，省政府与亚
布力中国企业家论坛正式签署战略合作框架协议，该论坛组委会同时发布《中国企业家发展信心
指数调查报告》。此次大会主题为“可持续增长的动力”，有500多位知名企业家、经济学家和政
府官员云集郑州，纵论中国经济可持续增长的动力。郑州晚报记者 徐刚领 徐智慧/文 周甬/图

秋风送爽，瓜果飘香。23
日，2014亚布力中国企业家论坛
夏季高峰会在郑州举行。古老
的中原大地，精英荟萃、翘楚云
集，中国最具思想力的企业家、
经济学家聚集黄河之畔，畅谈发
展、碰撞思想、开启智慧，全国乃
至世界的目光聚焦河南。

开幕式上，亚布力中国企业
家论坛名誉主席、中国银监会原
主席刘明康，中国工商银行股份
有限公司董事长姜建清，娃哈哈
集团有限公司董事长宗庆后，联
想集团董事长兼 CEO 杨元庆，
中国投资责任有限公司副董事
长、总经理李克平先后作主题演

讲。
本次会议确定了十余场分

论坛题目，其中涵盖“制造业、食
品、医疗健康”等与河南发展密
切相关的议题。此外，围绕“混
合所有制、楼市拐点、大数据、互
联网金融、文化投资”等议题进
行了讨论。

省政府与亚布力中国企业家论坛签署战略合作框架协议

本届夏季高峰会议程紧凑，
内容充实，成果丰硕，与会企业
家以“可持续增长的动力”为主
题，以广博的视野在经济发展的
多个领域进行了深入研讨和广
泛交流，发表了真知灼见，充分
体现了论坛的高端水平和中国

企业家的卓越智慧，引起了国内
外经济界广泛关注。

昨日，省政府与亚布力中国
企业家论坛相关负责人签署战
略合作框架协议。今后，双方将
在招商引资、项目宣传推介等多
个方面开展合作。

亚布力中国企业家论坛相关
负责人发布了《中国企业家发展信
心指数调查报告》。该《报告》专门
设置了“河南卷”，调查结果显示，
河南企业家对国内宏观经济景气
情况感受良好，对明年国内及国际
宏观经济走势表示乐观。

胡葆森致辞，欢迎企业家到“河南老家”投资兴业

据悉，本届夏季高峰会议，
超过 100 位企业家发言。亚布

力中国企业家论坛轮值主席、
TCL 集团股份有限公司董事长
兼 CEO 李东生在致辞中说，本
次论坛“可持续增长的动力”的
主题是企业的一个永恒话题，重
新审视、碰撞交流，必将给大家
带来一场思想的盛宴。企业家
只有转变观念、变革组织、创新
技术和管理，才能应对挑战，无
愧于时代。

建业地产股份有限公司董
事长、亚布力论坛理事胡葆森代
表河南企业家致辞，向与会嘉宾

分享了自己在河南 22 年的创业
心得和感悟，热忱推介河南优越
的投资环境，热情欢迎企业家到

“河南老家”投资兴业。
闭幕式上，万科企业股份有

限公司董事局主席王石，红杉资
本中国合伙人沈南鹏，携程网董
事会主席兼首席执行官梁建章，
海马投资集团董事长景柱分别
作主题演讲。

昨日下午，与会嘉宾分赴我
省漯河、驻马店等地进行项目考
察和合作洽谈。

“2014亚布力中国企业家论坛夏季高峰会”于2014
年8月22日至24日在河南郑州召开。亚布力中国企
业家论坛秘书长张洪涛发布了《中国企业家发展信心
指数》。
据调查显示，中国企业家发展信心指数2014年上半
年的指数是54.4分，超过了50分的分界线。同时，
超过一半的企业家已经准备用机器人来取代人工，人
口红利正在消失。
郑州晚报记者 徐刚领 徐智慧

张洪涛称，据调查，近
七成的企业家认为，本届政
府给人留下印象最深的是
反腐，超八成企业家认为反
腐降低了企业的招待费用
支出，长远看有利于合理的
政商关系。

首先，中国企业家发展
信心指数 2014 年上半年的
指数是 54.4 分，和去年的
55.86 相比，略微低了一点，
但超过了 50 分的分界线。
据介绍，2013年发布的时候
得分是 68.3 分，但是依据的
是 60 分的枯荣线。信心指
数下降一点的原因，分析有
两个，一是受国内外较为复
杂的经济环境的影响，所以
略微下降。另外，指标体系

也做了一些调整，一级指标
由三个变成了四个。这是
总 指 数 和 一 级 指 数 的 得
分。在一些政策方面比较
认同当前大的宏观政策，企
业家对大的宏观政策认同
是比较高的，得分最高为
67.46 分，但对一般性的政
策信心比较低，只有 45.81
分。

另外，最低的分数，大
家关注的是人力成本构成
最大的挑战，人力资源状况
对企业未来发展的影响得
分 仅 有 30.54 分 ，是 最 低
的。超过一半的企业家已
经准备用机器人来取代人
工，这说明我们的人口红利
正在消失。

仅两成企业家
对当前商业环境诚信度很满意

对当前商业环境诚信
度很满意的仅有两成企业
家，只有 20.7%认为目前的
诚信程度很满意，这也是比
较低的数字。还有企业家
对媒体的看法存在两极分
化，近三成企业家认为当前
媒体对企业家群体的报道
比较客观。同样有三成企
业家认为很不客观，认为企
业家是一个弱势群体。

另外加了一点对河南
企业家的特点，相对总指数
来说，河南企业家对国内外
经济环境的走势是更为乐
观的，河南企业家对经济的
信心比全国企业家的平均
得分要高一点。此外，河南
企业家也有很大的特点是

很少出去做一些额外的活
动，更顾家，同时在工作中
更相信市场也更相信市长，
可以看出他们花在商业伙
伴的交流时间也高于平均
值。

张洪涛说：“我们总结
了一下，上半年国内外经济
环境比较复杂，但总体来
说企业家对未来的发展充
满信心和乐观的态度，而
且同时对我们推出的一些
政策持非常积极的态度。
信心会带来信心，我们相
信这次调查会鼓舞更多的
企业家朋友。我们这次调
查一个结论是企业家尤其
是河南企业家对未来充满
信心。”
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